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Вернулись победителями

Каждый участник Фестиваля приехал за победой

Филипп КОЧЕТКОВ

на прошлой неделе были подведены итоãи III корпоративноãо «Фестиваля труда» пАо «Газпром», который проходил с 17 по 20 сентября 2024 ãода 
в томске, нижнем новãороде, ставрополе, на площадке в ямало-ненецком автономном окруãе, а также в санкт-петербурãе. Конкурсные комиссии 
сразу двух номинаций присудили работникам нашеãо общества призовые места.

ООО «Газпром трансгаз Саратов» направи-
ло на конкурс команду из девяти работников 
– по девяти направлениям. В Томск отправи-
лись Алексей Сюсюкин – кабельщик-спайщик 
6 разряда службы связи из Александровогай-
ского ЛПУМГ, Сергей Сапунов – монтер по 
защите подземных трубопроводов от коррозии 
6 разряда из Кирсановского ЛПУМГ, Алек-
сандр Чурзин – мастер участка защиты от кор-
розии Мокроусского ЛПУМГ, Михаил Таба-
ев – оператор газораспределительных стан-
ций 5 разряда службы по эксплуатации ГРС 
Башмаковского ЛПУМГ, Сергей Зобнин 
– лаборант химического анализа 5 разряда 
химико-аналитической лаборатории Петров-
ского ЛПУМГ, Алексей Кочнов – машинист 
технологических компрессоров 5 разряда из 
Екатериновского ЛПУМГ, а также оператор 
котельной 4 разряда участка энерговодос-
набжения УМТСиК Наталья Часовских (на 
конкурс лучших уполномоченных по охране 
труда «Газпром профсоюза»), в Ставрополь 
уехал Вадим Баранов – водитель 6 разряда 
из УТТиСТ, а в Нижний Новгород – Наталия 
Лукашова, преподаватель группы специали-
стов по производственно-техническому об-
учению Учебно-производственного центра 
Общества.

Команду ООО «Газпром трансгаз Сара-
тов» сопровождали эксперты – ведущий ин-
женер ПОЭКС Николай Ерастов, начальник 
Управления связи Андрей Лобанов и веду-
щий инженер по электрохимической защи-
те Инженерно-технического центра Сергей 
Шумилов.   

Наши сослуживцы демонстрировали ко-
мандный дух и профессиональное мастерство 
в условиях жесткой конкуренции – в Фести-
вале приняли участие 36 дочерних компаний 
«Газпрома», а это более 200 человек, каждый 
из которых желал показать себя лучшим.

В Ставрополе особо отличился Вадим Ба-
ранов, который получил III место в номина-
ции «Лучший водитель», а в Томске – Сергей 
Сапунов, заслуживший III место в номина-
ции «Лучший монтер по защите подземных 
трубопроводов от коррозии».

«Фестиваль труда» оставил только положи-
тельные впечатления. Встретили гостеприим-

но, проводили так же – и трансфер был, и лю-
бые наши пожелания учитывались. Все кон-
курсанты были сильными, особенно те, кото-
рые вошли в десятку. Третье место было за-
нять приятно. Конечно, первое и второе – еще 
приятнее, но, при такой конкуренции, я дово-
лен результатом. Каждый сильный конкурсант 

нутым, но, конечно, можно было бы добить-
ся и большего – иными словами, мне есть, к 
чему стремиться», – поделился впечатлени-
ями от «Фестиваля труда» Сергей Сапунов.

Каждый конкурсант, получивший «брон-
зу», был удостоен диплома и кубка, а еще 
увез домой умную колонку. Вадим Баранов 

Вадим Баранов (первый справа)Члены делегации Общества, Томск

Все участники Фестиваля от саратовскоãо трансãаза ранее стали победителями внутренних профессиональных 
конкурсов общества, являются мастерами высочайшеãо уровня и ãордостью своих филиалов.

полном объеме. Результатами нашей команды 
я, в целом, доволен. Хотелось бы лучше, есть к 
чему стремиться, однозначно будем усиливать 
подготовку. Но выступили неплохо. Для пол-
ного успеха нам не хватило практики – надо 
больше именно тренироваться. Но в сложив-
шейся конкуренции наш результат вполне себе 
неплох», – отметил Андрей Лобанов.

«Результатами выступлений нашей коман-
ды я более чем удовлетворен. Всем конкурсан-
там было непросто. Если в 2022 году за дей-
ствиями каждого участника на рабочем ме-
сте наблюдал лишь один эксперт, который и 
делал выводы о его мастерстве, то теперь их 
– от трех до пяти, причем все из разных дочер-
них компаний «Газпрома». Велась видеофик-
сация – можно было посмотреть, что и как де-
лал конкурсант. Для подведения итога высту-
пления учитывалось мнение всех экспертов, 
каждый из них вел собственный учет – выпол-
нил участник те или иные конкретные поло-
жения конкурса или нет. Невозможна была 
ситуация, когда один эксперт считал, что 
выступающий выполнил задание, а другой 
утверждал, что нет. Для достижения консен-
суса эксперты обсуждали все спорные мо-
менты и принимали единое решение, кото-
рое устраивало всех. Все предельно объек-
тивно, подыграть кому-либо невозможно. А 
теоретический конкурс – это обширнейший 
объем информации по всему спектру дея-
тельности конкурсантов. По моей номина-
ции, например, было 1900 вопросов! Даже 
если конкурсант заранее найдет все ответы, 

стимулирует других на то, чтобы становиться 
еще сильнее. К следующему конкурсу учту все 
свои ошибки и недоработки. Я не стал риско-
вать, проехал чуть медленнее на КамАЗе, ис-
пользовал собственную тактику. Конкурс хо-
рош в плане сложности – заставляет напрягать-
ся. Отдельное спасибо хочу сказать начальни-
ку отдела безопасности дорожного движения 
Управления технологического транспорта и спе-
циальной техники ООО «Газпром трансгаз Са-
ратов» Вадиму Юрьевичу Шумилину и мастеру 
производственного обучения автотранспортного 
цеха Петровского ЛПУМГ Андрею Александро-
вичу Самгину – они готовили меня к победе, по-
могали в тренировках, и в теории, и в практике, 
то есть внесли лепту в мое III место», – проком-
ментировал победу Вадим Баранов.

«Конкурсы такого масштаба всегда слож-
ны, ведь встречаются сильные соперники. 
Конечно, было волнение, но помогала ко-
манда и наставники – эта поддержка ощуща-
лась постоянно. В целом, я доволен достиг-

отметил, что его дочки уже успели оценить 
и освоить модный гаджет.

Прокомментировали состоявшийся «Фе-
стиваль труда» и эксперты саратовского 
трансгаза.

«Впечатления от Фестиваля только поло-
жительные. Очень понравился сам «Газпром 
трансгаз Томск». Все новое, все самое совре-
менное, а самое главное – у людей, которые 
приехали на конкурс, горели глаза! То есть 
участие в этом конкурсе очень сближает ребят, 
было приятно наблюдать, как они общались 
между собой – все разговаривали на одном 
языке, у всех одни и те же вопросы, одинако-
вые проблемы, но решают их все по-своему. 
Сделал много положительных выводов по 
собственной работе – моему направлению. 
Встретился с руководителями других управле-
ний связи, очень много интересного для себя 
узнал. Ну и сам город Томск неописуемо кра-
сив, очень зеленый. Народ очень добрый, си-
бирское гостеприимство было представлено в 

запомнить их нереально – надо действитель-
но все знать и понимать. Итоги конкурса мы 
еще, конечно, оценим на уровне Общества, 
проанализируем, что нужно улучшить, над 
чем поработать, что изменить. Но уже по-
нятно, что больше всего внимания при под-
готовке работников к следующему Фестива-
лю потребуется уделить практике. Но наши 
ребята сделали все, что могли, все они – мо-
лодцы», – поддержал сослуживца Сергей 
Шумилов и отдельно отметил прекрасную 
организацию мероприятия.

Напомним, главными целями «Фестива-
ля труда» ПАО «Газпром» являются рас-
пространение передовых методов и при-
емов труда работников дочерних органи-
заций «Газпрома» и повышение прести-
жа рабочих профессий и специальностей. 
Фестиваль проводится с 2018-го один раз 
в два года.
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КАдроВое нАзнАчениенАши достижения

Отдел кадров
и трудовых отношений

23 сентября 2024 ГодА нА должность 
зАместителя ГенерАльноГо диреКторА 
по общим ВопросАм нАзнАчен Артем 
тимирбАеВ.с 16 по 20 сентября в оренбурãе проходило выездное отраслевое совещание ãлавных метролоãов и руководителей химико-аналитических (испытательных) 

лабораторий дочерних обществ и орãанизаций пАо «Газпром». 

В стремлении К поВышению точности

Галина Сорокина с наградой

Маргарита БОРИСОВА 

В мероприятии, которое проводится раз 
в два года, приняли участие представители 
профильного Департамента, добывающих, 
газотранспортных и перерабатывающих до-
черних обществ, специализированных госу-
дарственных институтов, российских произ-
водителей средств измерений – 170 человек. 

Наше предприятие представляла главный 
метролог – начальник производственного от-
дела метрологического обеспечения Галина 
Сорокина.

Совещание стало площадкой для обсуж-
дения актуальных вопросов метрологии, 
включая импортозамещение высокоточно-
го оборудования и программных продуктов. 
В фойе Дворца культуры и спорта «Газовик» 
была развернута выставка отечественных 
производителей средств измерений. 

Артем Михайлович родился в 1977 году.
Окончил:
Уфимский колледж статистики, информати-
ки и вычислительной техники по специаль-
ности «Вычислительные машины, комплек-
сы, системы и сети»;
Уфимский государственный нефтяной тех-
нический университет по специальностям:
– «Геология нефти и газа» (с отличием), 
– «Разработка и эксплуатация нефтяных и 
газовых месторождений», 
– «Экономика и управление на предприятии 
нефтегазового комплекса».

Имеет степень МВА («Мастер делового ад-
министрирования») Санкт-Петербургского 
международного института менеджмента.

С 2001 года до нынешнего назначе-
ния прошел путь от оператора по добы-
че нефти и газа 5 разряда Газопромыслово-
го управления ООО «Ямбурггаздобыча» до 
главного инженера филиала «Инженерно-
технический центр» ООО «Газпром добыча 
Ямбург».

Отмечен благодарностью ООО «Газ-
пром добыча Ямбург», Почетной грамотой 
ПАО «Газпром». Лауреат Премии имени 
Н.К. Байбакова.

ного газового форума. Он пройдет в Север-
ной столице 8-11 октября. В стране впервые 
появится государственный первичный эта-
лон расхода природного газа. Это значимый 
шаг в области обеспечения единства измере-
ний, к которому Россия шла почти четверть 
века.

На пленарном заседании участники со-
вещания заслушали ряд докладов, посвя-
щенных ключевым задачам ПАО «Газ-
пром» в области метрологического обеспе-
чения и контроля физико-химических пока-
зателей энергоресурсов, вопросам обеспече-
ния единства измерений и контроля показа-
телей качества углеводородов, деятельности 
химико-аналитических (испытательных) ла-
бораторий дочерних обществ и организаций 
ПАО «Газпром» по обеспечению достовер-
ности результатов измерений. 

Доклад Галины Викторовны о результатах 
опытно-конструкторской работы (ОКР) по 
теме «Измерительный комплекс на базе уль-
тразвукового расходомера с расширенным 
диапазоном измерения объемного расхода 
газа, приведенного к стандартным условиям 
с функцией измерения малых расходов» вы-
звал живой интерес аудитории, сослуживцы 
расспрашивали о подробностях организации 
работы, приведшей к впечатляющим резуль-
татам.

Дальнейшая работа была организована по 
секциям. В секции А обсуждали проблемы 
расхода и количества углеводородных сред. 
Секция Б подробно остановилась на клю-
чевых изменениях в области аналитическо-
го контроля природного газа, смазочных ма-
сел, нефти и нефтепродуктов, газового кон-
денсата. В секции В рассматривали возмож-
ности снижения импортозависимости в об-
ласти потокового и лабораторного аналити-
ческого оборудования.

«В нашем Обществе нет импортного обо-
рудования в этой сфере. Но все равно были 
определенные трудности, так как приборы 
российского производства часто имеют им-
портную начинку. Участники-производители 
рассказывали о своих успехах в этом деле: 
как обслуживать, чем заменять», – проком-
ментировала Галина Викторовна.  

Доклады в секции Г были посвящены ла-
бораторным информационным системам и 
программному обеспечению для автомати-
зации деятельности метрологических служб 
дочерних обществ и организаций ПАО «Газ-
пром». В секции Д участникам совеща-
ния были представлены обзоры продукции 
основных российских производителей обо-
рудования.

«Динамический диапазон сезонных и су-
точных колебаний значений расхода при-
родного газа на узлах измерения, то есть от-
ношение расходов min:max, составляет от 
1:100 до 1:400. В связи с этим необходимо 
применение нескольких расходомеров с раз-
личными диаметрами, чтобы обеспечить 
точность 1,0/0,5 %. При этом стоимость ре-
конструкции ГРС требует существенных за-
трат. 

Задачей разработки было измерение объ-
емного расхода газа во всем динамическом 
диапазоне работы ГРС одним средством из-
мерения с точностью не хуже 1,0/0,5 % вне 
зависимости от режимов потребления газа, 
обусловленных сезонностью колебаний. 

Выступление с докладом

По результатам ОКР разработан отече-
ственный измерительный комплекс на базе 
ультразвукового расходомера с расширен-
ным диапазоном измерений объемного рас-
хода природного газа с функцией измерения 
малых расходов, готовый для  внедрения в 
ПАО «Газпром», позволяющий выполнять 
измерение объема природного газа с уче-
том малых расходов, возникающих в резуль-
тате технологических процессов при рабо-
те узлов учета газа. Результаты подтвержде-
ны в заводских условиях, в Уральском реги-
ональном метрологическом центре и в усло-
виях опытно-промышленной эксплуатации. 
Измерительный комплекс будет тиражиро-
ван в дочерние общества Газпрома после 
получения свидетельства об утверждении 
типа и внесения в Федеральный информа-
ционный фонд обеспечения единства изме-
рений», – поделилась главный метролог на-
шего Общества.

Кроме того, в рамках совещания были от-
мечены лучшие метрологические подразде-
ления «Газпрома», и наше – в их числе. Об-
щество наградили за эффективную работу, 
в том числе с иностранными партнерами в 
рамках организации поставок газа в Респу-
блику Узбекистан через территорию Респу-
блики Казахстан.

Еще одна магистральная тема встречи – 
введение в работу Уральского регионально-
го метрологического центра, которое состо-
ится в рамках Петербургского международ-

Экскурсионная программа

Награда – символ труда специалистов Общества Количество профессионалов-метрологов на фото зашкаливает

Открытие совещания

стАнь одним из нАс!

ВАКАнсии

Работа в крупной компании – это широ-
кие возможности для самореализации, про-
фессионального и карьерного роста, полу-
чения дополнительных или смежных спе-
циальностей. ООО «Газпром трансгаз Сара-
тов» предлагает соискателям ознакомиться с 
актуальными вакансиями и заполнить форму 
резюме, размещенную на официальном сай-
те. Кроме того, полный список предложений 
работодателя можно увидеть в разделе Ва-
кансии на Интранет-сайте Общества.
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Филипп КОЧЕТКОВ

есть что рАссКАзАть

В нашей постоянной рубрике – Геннадий православнов, посвятивший работе в обществе почти четыре десятилетия. он поделился с читателями 
«Голубой маãистрали» воспоминаниями, которые красочно иллюстрируют жизнь ãазовиков в 70-80-е ãоды прошлоãо века.

ГАзоВАя судьбА

петербурГсКий междунАродный ГАзоВый Форум – 2024

работники общества приãлашаются принять участие в петербурãском международном ãазовом 
форуме (пмГФ), который состоится с 8 по 11 октября в Экспофоруме (ã. санкт-петербурã).

В центре событий

Кысык-Камысское ЛПУМГ

Служба на Байконуре, конец 1960-х

В Каракалпакии с женой, 1970-е годы

Геннадий Православнов на пенсии, 2024 год

В 1965 году, после окончания газово-
го отделения Энгельсского коммунально-
строительного техникума, Геннадий Алек-
сандрович был призван в армию и три года 
служил на космодроме Байконур.

«Климат там, прямо скажем, специфи-
ческий – пустыня, степь, ветра и так далее. 
Когда демобилизовался в 1968 году, обрат-
но ехал поездом. Думал: «С меня хватит – в 
эти края больше ни ногой!». Приехал в Сара-
тов, а друзья, с которыми я учился до армии, 
уже поступили в Управление строительства 
магистрального газопровода Средняя Азия - 
Центр, стали звать и меня к себе. Даже отдо-
хнуть от армии не дали, через месяц я уже 
работал в Управлении – инженером в про-
изводственном отделе по эксплуатации ком-
прессорных станций. То есть в июне я вер-
нулся с Байконура, а в июле вновь попал в 
те же самые края. Не мы управляем судьбой, 
а она нами!» – поделился наш собеседник.

В Каракалпакии Геннадий Александрович 
стал машинистом технологических компрес-
соров, в первый же день начал осваиваться, 
начальник представил его коллективу.

«Мы пришли с ним в цех, он подвел меня 
к оборудованию и сказал: «Видишь, кран не-
исправный течет? Надо заменить». И пошел 
дальше. А я тогда и не знал, с какой сторо-
ны вообще к этому крану подойти – там ем-
кость, в которой пять кубов масла, его надо 
куда-то сливать, где-то брать инструменты. 
Что делать?! Побежал разыскивать инжене-
ра по ремонту, тот охотно все объяснил, рас-
сказал, дал инструменты. Да и другие ребя-
та, работавшие в цеху, сразу подключились 
к делу, помогли мне выполнить первое по-
лученное задание. Так и узнавал производ-
ство – всю турбину постепенно собственны-
ми руками перебрал», – рассказал Геннадий 
Александрович.

Спустя два месяца его перевели в смен-

ные инженеры, затем Геннадий Православ-
нов стал инженером по эксплуатации, по-
том инженером по ремонту, через некото-
рое время – начальником турбокомпрессор-
ного цеха, а потом и замначальника Каракал-
пакского ЛПУ – прошел все ступени произ-
водства.

«В Каракалпакии мы жили в вагончиках, 
а развлекались, в основном, охотой на сай-
гаков и уток. Мясо развешивали в одном из 

ной станцией, строилась также станция же-
лезной дороги. Мы полностью посвящали 
себя работе, трудились по 9-12 часов и днем, 
и, если требовалось, ночью. Почти всем 
нам было от 19 до 25 лет, стоило свистнуть, 
и все бежали помогать друг другу. Сложно 
там было, особенно в самом начале. Воды 
не было – ее привозили по железной дороге 
в цистерне. Но мы особо не унывали, а вот 
юмора в нашей жизни было предостаточ-
но. В Каракалпакии, например, много скор-
пионов. И вот поймаешь одного, положишь 
в спичечный коробок. А когда кто-то из ко-
мандировочных или новичков просил огонь-
ку, чтобы прикурить, протягивали ему этот 
коробок. Надо было видеть, с каким ужасом 
на лицах они отшвыривали его от себя! Но 
никаких проблем с укусами у нас не было за 
все время таких шуточек», – отметил Генна-
дий Православнов.

Затем героя нашей статьи перевели на 
должность главного инженера в Кысык-
Камысское отделение дирекции по строи-
тельству газопроводов. Ему запомнились 
местная река Кушум, а еще дача Михаи-
ла Шолохова, стоявшая на ее берегу. Не раз 
Геннадий Александрович видел и самого ав-
тора романа-эпопеи «Тихий Дон», который, 
кстати, посетил однажды и компрессорную 
станцию. А в 1966 году он видел на Байкону-
ре самого Шарля де Голля – тогда еще прези-
дента Франции. 

«В поселке Кысык-Камыс тоже жили друж-

вагончиков, каждый мог подойти и отрезать, 
сколько ему было нужно. Затем газовикам 
построили дома – в одном из подвалов мы 
оборудовали помещение для мероприятий, 
сделали что-то типа караоке. Проводили там 
время всем коллективом.

У нас имелся водовод, и однажды из бе-
тонных плит мы построили огромный бас-
сейн глубиной 2,5 метра, огородили его, сде-
лали калитку и назначили день открытия. 
Так сбежался весь поселок – и дети, и взрос-
лые, даже из аулов приехали. Сотни чело-
век! Ведь наш бассейн был единственным 
водным местом на сотни километров вокруг. 
Это было такое событие для всех, что срав-
нить его могу только с открытием олимпий-
ских игр! Особенно для детей. Рядом сдела-
ли волейбольную площадку. Зимой бассейн 
использовали как хоккейную коробку. 

Потом мы выкопали пруд неподалеку, ез-
дили туда отдыхать, жарили шашлыки. Спу-
стя много лет я побывал там – теперь он пре-
вратился в оазис, утки живут, камыш вырос, 
деревья.

В выходные дни руководство выделяло 
нам самолет Ан-2, все желающие летали в 
Ургенч на выходные или купаться в Араль-
ском море. Однажды плыву, поднимаю голо-
ву, а передо мной кишат змеи. На всех парах 
поплыл к берегу, а там такая же картина – на 
скалах огромные пучки змей. Мне потом объ-
яснили, что есть периоды, когда змеи появля-
ются огромными стаями, а потом исчезают. А 
теперь в тех местах нет моря – оно ушло», – 
рассказал Геннадий Александрович.

«Вся работа была связана с компрессор-

в Александровом Гае, три с половиной года 
участвовал в создании газопровода «Союз». 
Работал с иностранцами – строительство ве-
лось совместно с немцами, французами, ка-
надцами и аргентинцами, поскольку уста-
навливалось новейшее импортное оборудо-
вание.

Вернувшись в Саратов, он стал начальни-
ком производственного объединения Сара-
товской дирекции строящихся газопроводов, 
в 1983 году – главным инженером дирекции, 
в 1985-м – директором. 

В 1992 году дирекция была преобразова-
на в Управление капитального строитель-
ства (ныне – УОВОФ), Геннадий Алексан-
дрович занял должность главного инженера, 
в которой и проработал до ухода на заслу-
женный отдых в 2006 году – Ветераном газо-
вой отрасли и Отличником газовой промыш-
ленности СССР.

«Не могу не отметить значение, которое 
имел для саратовского трансгаза Владимир 
Яковлевич Чумаков. Он всегда уделял пер-
востепенное внимание подготовке кадров, 
в том числе руководящих, ему удалось соз-
дать прекрасную команду профессионалов, 
преданных своему делу. Его всегда уважа-
ли, уважают сейчас и всегда будут уважать! 
Таких, как он, по складу характера, по отно-
шению к подчиненным я в своей жизни не 
встречал. Необыкновенный человек, к ко-
торому можно было зайти с любым вопро-
сом и днем, и ночью, без всяких предвари-
тельных записей. «Югтрансгаз» был еди-
ной дружной семьей, в которой все друг 
друга уважали. Я благодарен судьбе за то, 
что попал в «Газпром» и работал с такими 
людьми. Передаю большой привет всем, 
кто участвовал в строительстве и эксплу-
атации, желаю всего самого доброго, уда-
чи и здоровья!» – резюмировал Геннадий 
Православнов.

но. Все это поколение, которое трудилось в 70-
80-е годы, все мы были патриотами, энтузиа-
стами, воспитаны так, что не могли не рабо-
тать. Как люди ехали на БАМ, так они еха-
ли и на строительство газопроводов. Практи-
чески одна молодежь! И все учились постоян-
но, чтобы знать, с чем работают. Все дружили, 
потом стали складываться семьи, появились 
дети», – продолжил он.

Позже Геннадий Александрович трудился 

В рамках Форума запланирована экспо-
зиция технологий, оборудования и услуг от 
600 экспонентов: Международная специали-
зированная выставка «InGAS Stream 2024 — 
Инновации в газовой отрасли», Корпоратив-
ная выставочная экспозиция «Импортозаме-
щение в газовой отрасли», Международная 
специализированная выставка «Газомотор-
ное топливо», Международная специализи-
рованная выставка газовой промышленно-
сти и технических средств для газового хо-
зяйства «РОС-ГАЗ-ЭКСПО», Международ-
ная выставка и конференция по судостро-
ению и разработке высокотехнологичного 
оборудования для освоения Арктики и кон-
тинентального шельфа OMR 2024.

Мероприятие предоставляет уникальную 
возможность быть в центре актуальных раз-

работок газовой индустрии, способствует 
профессиональному развитию, обмену опы-
том и знаниями с сослуживцами и экспертами.

Предусмотрено бесплатное посещение 
выставочной программы Форума по предва-
рительной регистрации. Зарегистрировать-
ся можно в любой день до мероприятия и во 
время работы Форума.

Чтобы посетить выставочную програм-
му Петербургского международного газово-
го форума, нужно: зайти на официальный 
сайт Форума и ознакомиться с информаци-
ей; перейти на страницу регистрации; по-
лучить регистрационную форму и обменять 
ее на бейдж на стойках регистрации Фору-
ма (стойки № 61-68, № 88-94, время работы 
стоек: 8-10 октября – с 9:30 до 18:00, 11 октя-
бря – с 9:30 до 14:30).
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псеВдоинВестиции

осторожно, мошенниКи!

Наталья ПЕТРАКОВА

Ãолубая ìаãиñтраль 37 (1875) 27 ñåнтября 2024 ã.

Филипп КОЧЕТКОВ

не ГАзом единым

мошенники постоянно совершенствуют свое мастерство, а значит, мы должны стать бдительными вдвойне. 
новые случаи обмана показывают, что фантазия злоумышленников поистине безãранична. предлаãаем 
вашему вниманию несколько новых схем и по традиции призываем к осторожности. 

В зоне рисКА

КубоК Вернулся домой
В соК «родничок» состоялись финальные матчи турнира по мини-футболу в зачет 
спартакиады среди работников ооо «Газпром трансãаз саратов».

спорт

В финал соревнований вышли коман-
ды УМТСиК, ИТЦ, Администра-
ции, УТТиСТ, Мокроусского и Ба-

лашовского филиалов. Каждая игра стала 
настоящим испытанием не только спор-
тивных талантов игроков, но и их нервов 
– ведь на кону стояли турнирные кубки.

«Спартакиадное движение в саратов-
ском трансгазе – хорошая и добрая тра-
диция. Альтернативы спорту нет, спорт 
– это норма жизни, это азарт, целеу-
стремленность, способ продемонстриро-
вать силу духа и волю к победе. На тур-
нире по мини-футболу было много кра-
сивых голов, интересных комбинаций, а 
особенно увлекательными были, конечно 
же, финальные встречи. Хочу отметить 
традиционное в нашем Обществе уваже-

ние соперников друг к другу», – высту-
пил начальник СОК «Родничок» Всево-
лод Добролюбов и приступил к церемо-
нии награждения.

Лучшими игроками соревнований по 
мини-футболу признаны: Сергей Тусеев 
(ИТЦ), Андрей Рыжухин (Балашовское 
ЛПУМГ), Эльдар Рафиков (УМТСиК) и 
Александр Саютин (Администрация).

На первом месте среди команд – Ад-
министрация, на втором – Балашовское 
ЛПУМГ, а на третьем – УМТСиК.

«Все матчи были непростыми, вклю-
чая отборочные. До последних минут 
шла борьба, но нам посчастливилось вы-
йти в финал, а затем забрать и «золото» 
турнира. Это заветный для нас кубок, мы 
шли к нему не первый год. Вся команда 

удовлетворена, а у меня такое ощущение, 
словно кубок вернулся домой. Мы поста-
раемся никогда и никому его не отдать», - 
прокомментировал победу капитан сбор-
ной команды по мини-футболу Админи-
страции Общества Александр Саютин.

Лучшие футбольные команды Общества

Матч Администрация – УМТСиК

Самые прибыльные инвестиции – в финансовую грамотность и знания о новых мошеннических схемах

На повестке дня новый способ обма-
на, когда жертва вкладывает деньги в ак-
тивы, не имеющие реальной стоимости. 

Через мессенджеры и электронную 
почту рассылаются сообщения от име-
ни известных банков, в которых адреса-
ту предлагают принять участие в работе 
новой финансовой платформы. Она яко-
бы позволяет существенно увеличить до-
ходность вложений. 

Чтобы человек поверил в серьезность 
проекта, на сайте «платформы» опубли-
кованы истории успеха, есть онлайн-чат 
с достижениями «инвесторов».

Клиенту предлагают пройти опрос со 
ссылкой на требования ЦБ РФ, по завер-
шении которого открывают доступ к лич-
ному кабинету на финансовой платфор-
ме, где он может сделать первую инве-
стицию. 

Поначалу «инвестор» действительно 
видит, что его вложения растут с каждым 
днем, но потом котировки падают и тре-
буются дополнительные вложения. 

Проблемы возникают, когда жертва 
пытается вывести средства. Оказывает-

ся, что все доходы были только на экране 
компьютера, а сделанные «инвестиции» 
давно у мошенников. 

ВидеозВоноК из бАнКА

Через мессенджер поступает видеоз-
вонок от имени одного из известных бан-
ков, и человек видит банковского сотруд-
ника. Он поясняет, что звонит по видеос-
вязи для идентификации клиента по био-
метрии, а потом просит включить функ-
цию демонстрации экрана и открыть мо-
бильное банковское приложение, чтобы 

Звонки через мессенджеры – инструмент аферистов

подключить некую «роботизированную 
систему для диагностики счета».

Сотрудник уверяет, что это абсолют-
но безопасно, ведь экран «видит» толь-
ко робот. 

После этого мошенники получают до-
ступ к счетам гражданина, видя пароль, 
номера карт и прочие данные. 

обноВить дАнные медКАрты

Неизвестные звонят от имени меди-
цинских работников и с целью обновле-
ния данных в медицинской карте просят 
установить некие приложения по при-
сланной ссылке. Благодаря вредоносным 
программам они получают доступ к дан-
ным человека и возможность дистанци-
онно управлять его устройством, а по 
умолчанию – банковскими приложения-
ми со всеми вытекающими из этих обсто-
ятельств последствиями. Для связи зло-
умышленники, как правило, используют 
мессенджеры и на фото профиля разме-
щают логотипы медицинских организа-
ций и государственных органов. 

Как видим, сегодня мошенники посто-
янно совершенствуют свое «мастерство». 
Поэтому единственное, что может защи-
тить от их уловок — это сохранение спо-
койствия и критическое мышление.

Медработники не уточняют данные по телефону

Уважаемые читатели! Если вы, 
ваши родные и близкие, сослуживцы 
или знакомые стали жертвами 
или свидетелями реализации новых 
мошеннических схем – напишите нам 
в редакцию. Мы предупредим о них 
на страницах «Голубой магистрали» 
и вместе поможем предотвратить 
незаконные действия в отношении 
каждого из нас.

путешестВия продолжАются

Проект «Путешествия рядом с домом» 
не устает делать выходные газовиков ак-
тивными и познавательными.

Знаете ли вы, что туда, куда мы едем 
5 октября, саратовцы стремятся на заго-
родный отдых? Место привлекательно 
для творческих людей своей атмосферой 
и потенциалом. Результат налицо – оно 
развивается, не теряя своего пастораль-
ного и исторического обаяния.

Знаете ли вы, что именно в этом селе 
стоит Храм Михаила Архангела, на вос-
становление которого Общество оказы-
вало благотворительную помощь?

Знаете ли вы, что водяной мельнице 
села больше 100 лет, а бобры обустраи-
вают тамошнюю реку Соколку, имеющую 
рыжий цвет от обилия в ее водах железа?

Если нам повезет, и мы не будем как цы-
гане – шумною толпою, то можем увидеть 
косуль. Наберем чистой родниковой воды, 
которой утолим жажду перед тем, как по-
корить гору и забраться в Кудеярову пе-
щеру, в которую разбойник по преданию 
раньше заезжал в карете. Подышим осен-
ним воздухом в «лиловом, золотом, багря-
ном» новобурасском лесу и обсудим все 
варианты происхождения эпатажного на-
звания нашего места назначения.

Да, 5 октября мы едем в Лох.
Как обычно, записывайте в поездку 

себя и детей у ведущего специалиста 
ССОиСМИ Валерии Григорьевой по 
телефону 33-465.

Водяная мельница

Село Лох с высоты птичьего полета


